

BOLSA LOCAL

Mercado Minero

Refiriéndonos al lapso comprendido entre el 14 y el 19 del actual, justo es consignar que el movimiento ha sido de consideración, y que nunca estuvo, en estos últimos días, el mercado minero tan agitado como en el período que reseñamos, que se distinguió por la acentuada firmeza que privó en plaza.

Entrando en detalles, diremos que Santa María de la Paz resultó en demanda, especialmente en los últimos días, en que hubo importantes "hechos" con dicho papel. Estos variaron entre \$298 y \$303, que fué el tipo último.

Los valores de San Rafael, de Pachana, han continuado acentuadamente solicitados, gracias a lo cual han alcanzado un aumento de gran consideración. Ello se debe al estado de franca bonanza en que se encuentran dichas minas, y al fuerte aumento de sus repartos. La producción alcanzada es mayor de la que se esperaban aún los optimistas. Los papeles de referencia obtuvieron el miércoles los precios que siguen: San Rafael, aviladoras, a \$7.150, y aviadas a \$2.000; Soledad a \$2.050, y Sorpresa a \$3.050, todos con tendencia a seguir subiendo.

Blanca ha entrado en un período de gran actividad, y debido a la fuerte demanda alcanzada ha llegado a experimentar una considerable alza. Conocimos operaciones desde \$500 hasta \$75. Según unos, esa inesperada reacción ha obedecido a que la mina ha mejorado mucho en producción, y, según otros, a que se proyecta su venta. Zaragoza ha estado también en actividad, siendo uno de los valores que han alcanzado mayor demanda. Hemos sido informados que esta mina está en excelentes condiciones y se suponen muchos que muy pronto ha de comenzar a dar dividendos, en caso de que continúe extrayendo minerales de buena ley. Anotamos operaciones con las paradoras, desde \$125 hasta \$167, y con las liberadas entre \$130 y \$170. Socavón de San Fernando se movió bastante, habiendo cerrado animado y

en alza, por efecto de la solicitud que ha obtenido, especialmente en los últimos días, en los que resultó algo agitado. Circulan rumores muy satisfactorios con respecto a este negocio. La última venta se concertó al precio de \$135.

Con Roma se ha operado considerablemente, habiendo tenido siempre muchos solicitadores. Ha sido uno de los papeles más activos. Parece que la expectativa de estas minas es muy halagadora. Tenemos noticias de que se remitieron últimamente a las oficinas de la compañía muestras de "rosicler", y de que los minerales que se han estado extrayendo a últimas fechas, son de altas leyes. Este valor cerró con relativa firmeza, a los tipos de \$72 y \$73, con demanda.

Amistad y Concepción estuvo agitado, habiéndose concertado transacciones de importancia. Apuntamos ventas frecuentes desde \$100 hasta \$125. Esa considerable alza ha tenido por causa la sostenida demanda que obtuvo, la cual fué una consecuencia de los informes favorables que se han recibido, relativos al posible aumento de sus dividendos.

Santa Gertrudis y Guadalupe se movió activamente, por efecto de darse como un hecho la realización de la venta concertada, pues se han recibido noticias de Londres de que se ha constituido una nueva compañía con el solo fin de tomar a su cargo la opción de compra de las minas de referencia. Las operaciones del miércoles alcanzaron tipos hasta de \$151.

Oro Nolan resultó desanimado, por la escasa solicitud obtenida. Parece que se han especulado las órdenes de compra de París. Los precios, eso no obstante, no han sufrido gran depresión.

Los referidos fueron los valores de más movimiento y los que alcanzaron una demanda más acentuada. Por eso, a ellos, principalmente, nos hemos referido en estos ligeros apuntes.

más cerraron el miércoles—que es hasta cuando alcanzan estas notas,—con pequeñas depreciaciones. El del Estado de México no obtuvo ofertas compradoras.

Los industriales se vendieron regularmente; pero, en general, cerraron algo flojos, menos Dos Estrellas, que subió varios francos. San Rafael (fábrica de papel), continuó inactivo completamente, lo mismo que Compañía Industrial de Atlitxco, que no fué cotizado.

NUEVA YORK

Las acciones ferroviarias, que son las únicas que se cotizan de las nuestras en este mercado, estuvieron animadas, debiendo consignar que tuvieron bastantes compradores, habiendo alcanzado, consecuentemente, alza en sus tipos de cotización. Nos referimos a las acciones de los Ferrocarriles Nacionales, que cerraron en demanda.

METALES

Según las noticias que tenemos, por las que nos han llegado del extranjero, en los días del 12 al 19 del actual, los metales se han mantenido con alguna firmeza, pues tanto el plomo como el cobre electrolítico y la plata, en Nueva York, sostuvieron sus precios anteriores, con cierta tendencia algo favorable.

El metal blanco tuvo pequeña mejora en la plaza londinense, lo mismo para entrega inmediata, que para entrega a plazo.

Los pesos mexicanos han continuado pagándose en el mercado neoyorquino al sostenido tipo de cuarenta y cuatro centavos, oro.

Mercado Bancario é Industrial

Con extraordinaria firmeza cerraron el miércoles los papeles de bancos é industrias, habiendo sido los últimos días de verdadera actividad, por efecto de la sostenida solicitud anotada por los referidos valores.

Parece que este mercado, como el minero, han entrado de lleno en un período de agitación, debido a la mejora que se ha alcanzado en todos los órdenes, en la bolsa mexicana.

La demanda la obtuvieron, principalmente, los bancos de Londres, Central, Oriental, Peninsular, de la Laguna y de Jalisco, Descuento Español, fundición de fierro y acero de Monterrey, Cigarrera Mexicana, Potencia Eléctrica, Industrial de Orizaba, fábrica de papel de San Rafael, Cervecería Toluca y San Antonio Abad, con los que se realizaron abundantes transacciones de mucha importancia.

Esa gran actividad es una consecuencia del estado bonancible del mercado monetario, pues la abundancia de dinero permite dedicar sumas de consideración a especulaciones bursátiles.

Para los Hombres de Negocios

Aumento de ganado en Chihuahua

Día por día va acrecentándose la ganadería en el Estado de Chihuahua. Los siguientes datos extractados de un periódico de esta localidad, nos demuestra la notable mejora que se ha obtenido de algunos años a esta parte. Nos dice que: "en los años de 1877 á 1882, aun cuando la estadística ganadera de aquella fecha es muy incierta, aproximadamente las cabezas de ganado existentes en los doce cantones que formaban el citado Estado, eran éstas: Ganado bovino... 350,000 cabezas, Ganado lanar... 80,000, Ganado porcino... 15,000, Ganado caballero... 150,000, Ganado mular... 50,000, Ganado asnal... 12,000.

Los últimos informes oficiales de la Secretaría de Gobierno encargada de este ramo, arroja las siguientes cifras referentes á las cabezas que hay en la actualidad en los doce distritos del Estado: Ganado vacuno... 947,146 cabezas, Ganado lanar... 241,685, Ganado caprino... 138,368, Ganado caballero... 159,440, Ganado mular... 58,838, Ganado asnal... 53,914, Ganado porcino... 53,455.

Estas cantidades son menores que las verdaderas, por la costumbre que tienen los propietarios de ocultar el monto exacto de sus propiedades, no siendo exagerado afirmar que las antes dichas cifras representan el 40 por ciento de lo que en realidad poseen.

El promedio de animales sacrificados durante los tres últimos años, es decir, de 1906 á 1909, para el consumo del Estado, ha sido el siguiente: Ganado vacuno... 60,000 cabezas, Ganado lanar... 12,000, Ganado caprino... 80,000, Ganado porcino... 19,000.

Llega el valor de la carne expendida al año, á la cantidad de \$2,500,000, aproximadamente.

Últimas Noticias Sobre el Estado de las Siembras

Estado de las siembras en algunos puntos de la República, durante el pasado mes de Diciembre.

Guerrero, La Unión.—Se presenta la cosecha de maíz que se sembró en Septiembre y Octubre y que se cosechará en Febrero, buena. Los trabajadores son suficientes para las necesidades de la región.

Baja California, La Paz.—No hay en la actualidad siembras. Son bastantes los braceros que hay y se pagan á \$1.00 diario.

Acajete, Puebla.—La cosecha de trigo que se sembró en Septiembre y se recogerá en Mayo, se presenta buena. Escasean los trabajadores y se pagan á 37 centavos diarios.

Puebla, Tetela del Campo.—El arvejon que se sembró en Octubre y se cosechará en Abril, es buena, sucediendo otro tanto con la cebada, trigo y haba. Hay abundancia de braceros, siendo su retribución de 37 á 50 centavos diarios.

Guanajuato, Celaya.—Se presenta buena la cosecha del trigo que se sembró en Octubre, Noviembre y Diciembre y que se recogerá en Mayo y Julio. Abundan los peones, pagándose á 37 centavos.

Querétaro, San Juan del Río.—El maíz y el frijol que se sembraron en

Junio y que se cosecharán en este mes, se han perdido. Los trabajadores escasean y su jornal es de 24 centavos.

Michoacán, Maravatío.—El chile sembrado en Noviembre, que se cosechará en Agosto, presenta un aspecto regular, observándose igual cosa en las siembras de frijol, que se recogerá en Abril. Escasean brazos, pagándose entre 31 y 50 centavos diarios.

Hidalgo, Tula.—En expectativa sobre el estado de las cosechas. Suficiente número de trabajadores á 37 y 50 centavos diarios.

Venta de San Francisco Flores de Oro

Durante la primera semana de Enero, se hizo el último depósito en el Banco de Guanajuato, para adquirir la propiedad de la mina "San Francisco Flores de Oro," de los hermanos Griffin; el depósito fué hecho por el Gerente General Ralph Stamp y los señores Bantell y Jesseph, de "The Flores del Oro, Co.," quienes estuvieron en esta algunas semanas para terminar el negocio.

Las propiedades de Flores del Oro están situadas entre las pertenencias de "The Oro Grande, Co.," y las de "The New York and Mexico Mines Co."—GACETA DE GUANAJUATO.

La Producción Azucarera

Parece que la producción de la caña está llamada á adquirir un gran desarrollo en nuestro país, y especialmente en los Estados de Veracruz, Morelos y Puebla, que son las regiones donde el cultivo de dicha planta constituye uno de los negocios más productivos y más halagadores.

La molienda ha dado ya comienzo en esas entidades federativas, y se tienen grandes esperanzas de que la elaboración del azúcar, en la próxima temporada, será de las mayores en estos últimos tiempos. Al efecto, los Ferrocarriles Interoceánico y Mexicano, destinan trenes exclusivamente al transporte de la caña en los mencionados extensos campos destinados á su cultivo.

Se calcula que en las diversas plantaciones de Veracruz, excederá la producción de ciento veinticinco mil toneladas, sin contar el azúcar corriente sin refinar, cuya elaboración se aproximará á sesenta toneladas. Estas son las clases que consumen los trabajadores.

Sabemos que los agricultores se proponen levantar grandes cosechas de caña para la época de las próximas siembras.

Creemos oportuno consignar que hace poco se realizó una muy importante transacción consistente en la

CAMAS SALVADOR E. GOMEZ, S. en C. Ap. 74. Juan Manuel 110 Guadalupe, Jal. PIDA UD. CATALOGO

venta de un gran ingenio de Zacatepec, del distrito de Juárez, Estado de Morelos, por la considerable suma de un millón de duros, la que se espera resultará de gran provecho para los intereses azucareros. En dicha operación se incluyeron, también, otros tres ingenios ubicados en el Estado de Michoacán.

Algodón y Guayule

La cosecha de algodón última ha dado resultados tan satisfactorios como pocos se esperaban, á tal extremo, que resultó mucho más importante que en años anteriores. Según nuestros informes, ascendió á la respetable cantidad de sesenta millones de pesos, lo cual es motivo sobrado para que se consideren de píacemes los cosecheros de la Laguna, donde con tal motivo se nota una gran animación.

Dicha fibra se está cotizando actualmente alrededor de treinta y tres y treinta y cuatro pesos las cien libras, puestas á bordo, y como los gastos que se calculan por cultivo, acaso no lleguen á diez duros, se comprende fácilmente que los que se dedican á la explotación de la precitada fibra, han de obtener indudablemente una bonita utilidad.

La situación actual de Torreón es, por el presente, completamente satisfactoria, pues las pérdidas que en años anteriores habían experimentado los cosecheros, se han visto en este año resarcidas con creces.

Por lo que se refiere al guayule, podemos consignar que está ofreciendo una brillante expectativa. Basta decir que el precio actual es de ciento cincuenta pesos la tonelada, lo que induce á creer que la industria de la goma elástica adquirirá un gran desarrollo.

Para que se den idea los lectores del aumento del precio que ha alcanzado el guayule, recordaremos que no hace aún mucho tiempo ese producto se vendía en el mercado al costo de veinticinco pesos la tonelada.

Por ese datos se comprenderá qué grandes utilidades ha de rendir esa explotación en las actuales circunstancias.

Rogamos á usted mencione "Revista de Revistas" cuando aproveche sus anuncios mercantiles.

LOS AUTOMOVILES PEUGEOT SON FUERTES, ELEGANTES Y ECONOMICOS SUBEN CUALQUIER PENDIENTE UNICO AGENTE Carlos Muller MEXICO

MERCADOS EXTRANJEROS

LONDRES

Nuestros papeles estuvieron, puede decirse, bastante sostenidos en la bolsa londinense, donde alcanzaron buena demanda, excepción sea hecha de los bonos nacionales, que resultaron quietos.

Los valores de minas estuvieron irregulares, pues mientras Esperanza Mining Co., cerró sin variación, El Oro Mining and Railway Co., descendió, y México Mines of El Oro alcanzó alza, por estar más solicitado.

Los valores ferroviarios estuvieron activos, habiendo subido tanto las acciones de primera, como de segunda preferencias del Ferrocarril Nacional. Las ordinarias del Ferrocarril Mexicano cerraron un tanto depreciadas.

PARIS

En este importante mercado francés anotamos animación por muchos de los valores mexicanos, especialmente bancarios, algunos de los cuales obtuvieron aumento en sus precios.

Los bonos de la Deuda Nacional del tres por ciento y los de la Deuda Interior del cinco por ciento, se movieron bastante y registraron alza en sus cotizaciones.

De los papeles de bancos subieron Nacional, Londres y Central. Los de

La Gran Barata

Casa de Pedidos Postales de W. B. Arrington, Guadalajara, Jalisco. Gira en Semillas de Flores, Arboles y Hortaliza; en Tarjetas Postales, y Novedades de Europa y los Estados Unidos. Se surten pedidos desde el valor de un peso, y se remiten con reembolso, mediante veinte por ciento de anticipo. Pida con tarjeta postal

La Gran Barata

nuestro periódico mensual, listando 3,000 objetos. Casi todos los señores Administradores de Correos darán informes de la casa.

LA QUINA LAROCHE

EL MEJOR VINO TONICO RECONSTITUYENTE RECOMENDADO POR TODOS LOS MEDICOS PARA ANEMIA, DEBILIDAD, LINFATISMO, PALIDEZ, PALUDISMO



Los Grandes Artistas de Paris pidiendo "QUINA LAROCHE"

En todas las Droguerías Y BOTICAS